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昨日上午，在科学大道河东路口
须水河橡胶坝附近，记者看到，河床
内偶有小草丛和芦苇，水从上游流下
来，漫过橡胶坝后向下流去，成群的
白鹭在橡胶坝北侧的流水处，捕虾捉

鱼，十分安闲。
白 鹭 时 而 展 翅 在 水 面 慢 慢 盘

旋，时而停下来在水中踱步，时而相
互嬉戏……看到岸边有人走近，它
们便警觉地飞起来，但飞几十米后

再落入水边。
祥营村村民陈先生长叹不已，他

说：“想想 10 多年来，这条河流污水
横流，现在看看这个样子，不敢相信
是真的。”

陈先生说，自从须水河进行治理
改造后，水质一天天变好，清澈的水质
繁衍大量小鱼小虾，小鱼小虾又引诱
来许多到此觅食的水鸟栖息，“今年春
末夏初时节，这里第一次出现白鹭，数
量也在一天天增多，从原来的几只，到

现在的百余只，十分喜人。”
郑州林业局野生动物救助站董

朝伟站长介绍，他也在密切关注着须
水河内的这些水鸟，“它们是白鹭，国
家二级保护动物，不能游泳，只在沼
泽或浅水中捕食水中小动物。正是

因须水河水变清而且有了鱼虾，才引
得它们的到来，希望市民可以远观，
不要影响它们的生活，更不要伤害它
们，只有人和野生动物成了朋友，大
郑州才会更美。”
线索提供 岳先生(稿费50元）

治理改造后，水质一天天变好

去年10月至年初，本报常接
到须水河附近居民投诉，称
河内污水横流。没有想到，
昨日市民来电称，原来鱼虾
绝迹的臭水河，现在不但水
清草肥，还引来大量的白鹭，
在河内捉鱼虾，“须水河15年
来，第一次这样美”。
郑州林业局野生动物救助站
董朝伟站长建议，市民可以
远观，但不要伤害和影响白
鹭生活。
郑州晚报记者 徐富盈 文/图

“很想回到学校，回到同学老师身边，
继续上学。”昨日，躺在省肿瘤医院 5 号楼
血液科六病区11病床上的14岁少年李一
豪悲伤地说。

据李一豪的父亲李保权说，孩子是鲁
山一中学生，今年2月份，被诊断出急性淋
巴细胞白血病，高危型。

天降噩耗，一家人陷入悲痛当中。李
保权说，经过8个月的7次化疗，已花光了
家中积蓄、社会捐款，现已将血样送往北京
中华骨髓库配型，初步配型成功，但天文数
字的治疗费，让这个家庭实在无力承担。

为了给 14 岁少年李一豪一个生的希
望，晚报呼吁社会爱心企业、爱心人士伸
出援助之手，拉孩子一把，让爱永存。

李保权电话：13663099868，本报热
线：96678。郑州晚报记者 董占卿 文/图

省人力资源和社会保障厅、省卫生计生
委日前联合发出通知，今年我省计划招聘
2900 名基层医疗工作者，服务基层群众。
其中特招2600名医学院校毕业生和300名
特岗全科医生。

按计划，县级医疗机构招聘研究生 50
人、本科生 650 人；为乡镇卫生院招聘本科
生200人、专科生1700人。招聘专业包括：
临床医学、口腔医学、中医学、中西医结合。

特招的研究生、本科生，将由省财政按
毕业生大学期间费用给予补偿性补助，补
助标准为：研究生每人每年9500元，补助3
年；本科生每人每年6000元，补助5年。但
特招毕业生在基层工作时间不少于 6 年，
服务期内，不得擅自离开服务岗位。
郑州晚报记者 冉小平

提高监督人员工作能力和业务水平

市公务员局举行技能比武
市公务员岗位练兵暨工程质量专项治

理监督人员技能比武活动昨在绿都紫荆华
庭雅园项目施工现场举行。全市建筑工程
质监系统 42 名一线工作人员组成 14 个代
表队参赛。

市城建委副主任曲标介绍，我市一直
将质量视作建设工程的生命线。通过比武
练兵，目的是给工程质量监督人员提供一
个墙根固本、提高认识的平台，以此提高监
督人员的工作能力和业务水平。

这次技能比武活动，市公务员局将对岗
位练兵活动先进单位和先进个人进行全市统
一通报表彰。对排名靠后的单位和个人，要
进行通报批评，今后加强业务培训学习。
郑州晚报记者 冉小平 通讯员 王琳琳

今年我省计划招聘
2900名基层医疗人员

14岁白血病少年骨髓配对成功
无力承担高额治疗费陷困境

位于荥阳的高铁郑州西站何时开
通？这一问题不仅荥阳人想知道，
整个郑州西区群众也是牵肠挂肚。
记者从铁路部门了解到，目前郑州
西站已完成静态验收，按照相关程
序，10月有望进入动态验收阶段，如
果进展顺利当月便能开通运营。
记者 聂春洁

昨日，记者了解到，高铁郑州西
站位于荥阳豫龙镇境内，东距郑州
市区西三环 15 公里，南距陇海西路 2
公里，北邻中原西路 500 米。该站包
括站房和站前广场两部分，目前均
已全部竣工。站房建筑总面积 4000
平方米，建筑层数两层，已于 2014 年
11 月竣工；站前广场占地 150 亩，由
荥阳市政府全资修建，已于 2014 年 8
月完工。

据介绍，由于郑州西站是全国首

例在建成通车后的高铁线路上建设
铁路站点的工程，因此在施工组织、
工期计划、安全管理等方面受到铁路
部门的严格要求，原计划于 2014 年
12 月开通的郑州西站迟迟没有开
通。经过多方协调，目前郑州铁路局
已经完成了对郑州西站的静态验收，
按照相关程序，预计 9 月份将完成软
件换装施工，10 月进行动态验收，如
果进展顺利，当月将具备开通运营条
件，有望正式投入运营。

河南中医学院一附院两位儿科专家周五坐诊名医馆

迷上手机游戏，两岁宝宝患抽动症

扫一扫 关注郑州名医馆

“近10年抽动症患儿明显增多，门
诊平时都有二三十个患儿来咨询，
周末更多，一个半天的门诊中五六
十个都是咨询抽动症的。”河南中
医学院一附院儿科三病区主任郑
宏说。 郑州晚报记者 邢进 施杨

郑宏说，中医治疗抽动症主张中
药治疗为主，症状比较重的孩子配合
针灸治疗，同时从饮食睡眠和心理方
面对家庭生活进行指导，越早发现治
疗的效果就越好。

本周五，郑宏将坐诊郑州名医馆
为您解答如何防治小儿抽动症。

同时，河南中医学院一附院二病
区主任宋桂华也将坐诊名医馆，指导
家长如何预防秋季小儿腹泻。

郑宏介绍说，抽动症的主要表现是
频繁眨眼睛、挑眉毛、咧嘴、耸肩等，此
外还有咳嗽，不少家长不知道孩子是抽
动症，就按照慢性咽炎来治疗，结果一
直不见好转，“有的孩子在上课时突然
大声喊叫，这是较严重的抽动症。”

郑宏指出，抽动症患儿增多的主

要原因是饮食不健康，过多食用不健
康的零食、零食中的添加剂和防腐剂
都会影响脑内神经递质平衡，“还有
一个主要的原因就是现在的孩子玩
手机和 iPad太多，我在门诊上遇到一
个两岁患儿，每天长时间玩手机游
戏，结果就出现了抽动症的症状。”

孩子长期吃零食、玩手机易患抽动症

专家坐诊帮您解答防治小儿抽动症


